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Acta de la Asamblea Ordinaria de Mayo 

 

 

Fecha: Sábado 27 de mayo de 2023 

Hora: 16:00 en primera convocatoria y 16:30 en segunda convocatoria 

Lugar: Filà Asturianos 

Asistentes: 69 festers, de los cuales 9 pertenecen a la Junta Directiva 

 

 

Orden del día: 

 

1. Aprobación, si procede, del acta anterior (asamblea ordinaria de Rams de 
2023) 

2. Resumen de fiestas 2023 
3. Crónica 2023 
4. Aprobación, si procede, del balance económico del ejercicio 2022 – 23 
5. Aprobación, si procede, del presupuesto y Fulles 2023 – 24 
6. Informe del Primer Tro 
7. Resumen de condiciones de las Damas, Socias y Festeras Asturianas 
8. Dinà 
9. Programación de ensayos 2023 – 24 
10. Ruegos y Preguntas 

 

 

 

En Alcoi, y en los locales de la Filà Asturianos, sitos en Carrer Sant Domènec 37, 
cuando son las 16:32 del día 27 de mayo de 2023, comienza per Alcoi i per Sant Jordi la 
Asamblea Ordinaria de Mayo. 

 

Antes de dar comienzo a tratar los puntos del orden del día, el Secretario procede 
a pasar lista de los asistentes, constituyéndose una asamblea compuesta por 69 
asistentes y ningún voto delegado. 
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1. Aprobación, si procede, del acta anterior (asamblea ordinaria de Rams de 2023) 

Los festers Raúl Ruiz y María Ángeles Recuerda piden la palabra para dar su punto 
de vista acerca de un punto del acta anterior en el que se sienten aludidos, no obstante, 
se les invita a expresarse posteriormente, en el apartado de Ruegos y Preguntas. Acto 
seguido, y tras no haber recibido ninguna alegación al acta, queda aprobada por 
asentimiento el acta de la Asamblea Ordinaria de Rams de 2023. 

Asimismo, se recuerda que ha sido enviada por correo el acta de la Asamblea 
Ordinaria de Mig Any de 2022 con la modificación aprobada en la Asamblea Ordinaria 
de Rams de 2023. 

 
2. Resumen de fiestas 2023 

Toma la palabra el Primer Tro, Iván Perea, para comentar todos los actos de las 
pasadas fiestas: 

a. Trofeo Filaes 

En primer lugar, se felicita a todos los participantes, pero muy en 
particular al equipo de Tenis de Mesa, compuesto por los festers Néstor 
y Arnau Cloquell y Sergio Escrivá al quedar subcampeones en su 
modalidad. 

Se agradece el trabajo a los festers José Luis Carmona y Diego Fernández 
por la elaboración de las paellas para comer. 

Por último, agradecer también el trabajo y las gestiones de los festers 
Jordi García Valdivia, Beatriz Casa, Edgar Molina y Víctor Cruz, que junto 
al fester, y miembro de la Junta Directiva, José Cloquell se encargaron de 
organizarlo todo. 

b. Glòria Major 

Se da la enhorabuena a los festers Luis Climent Richart como Gloriero 
Oficial y a Jordi Puig Llinares como Gloriero del Hospital por su gran 
representación de la Filà y el día que nos hicieron pasar. 

El almuerzo de la Glòria transcurrió con normalidad, pero para la comida 
hubo algún problema. El espacio del que disponemos es limitado y no 
podemos hacer más. En anteriores años se decidió eliminar el plantaíllo 
y sustituirlo por mesas largas para estar todos juntos. Este año se 
vendieron tiquets para facilitar la previsión y el montaje de las mesas, 
pero aun así parece que faltó hueco, sin embargo, se prepararon 12 sitios 
más de los previstos, y quedaron 9 sillas libres, ya que, al acudir y 
sentarnos por grupos, se van quedando sitios libres que no se ocupan, y 
parece que no quede hueco. 



Página 3 de 16 
 

Es el mayor evento que organizamos en la filà, por lo que pedimos 
comprensión y paciencia. Se lanza a la asamblea posibles soluciones, 
como montar mesas y suprimir el espacio que nos permita formar, 
plantaíllo, o seguir igual. Se incide en que había hueco, y si nadie propone 
ninguna alternativa, seguiremos haciéndolo igual. 

Por último, el Primer Tro quiere agradecer a todos aquellos que, pese a 
tener sitio, optaron por quedarse de pie apoyando a los miembros de la 
Junta Directiva para ceder su asiento. 

c. Entraeta 

Tanto la cena como la Entraeta transcurrió con normalidad, pero se 
detectó la presencia de Damas Asturianas y otras personas ajenas a la Filà 
que se colaron sin invitación. Consideramos que en plena Entraeta no es 
momento de expulsar a nadie, ya que no queremos hacer pasar un mal 
rato a ninguna persona, pero se tomarán medidas para evitar que esta 
situación se vuelva a repetir. 

d. Glòria Infantil 

El Primer Tro, y en nombre de todos, le da la Enhorabuena al Glorieret 
Aleix Mira y a su familia por el día tan divertido que nos hicieron pasar. 

El almuerzo transcurrió con normalidad, y la Gloria también. 

Al haber menos afluencia de gente en la filà para comer, pudimos 
reconducir la situación vivida con las mesas durante la Glòria Major. 

Fue un gran día, relajado, y que todos pudimos disfrutar. 

e. Procesión del Traslado 

Da gusto ver tantos asturianos juntos participando en este acto. Se invita 
a todos a seguir así, ya que es un orgullo para la Filà. 

f. Dia dels Musics 

Todo correcto. Lo único a destacar es acerca de la Entraeta, pues consta 
de un recorrido muy informal y sin organización, y vamos a seguir 
haciéndolo como hasta ahora. 

g. Entrada 

El Primer Tro da la enhorabuena al fester Nacho Picher por su arrancada 
de Diana. Aunque salió todo bien, se recomienda ensayar, ya que la Diana 
es el primer acto y hay muchos ojos mirando. El fester Javier Cantó 
recuerda que para eso están los ensayos, a lo que el Primer Tro añade 
que en otros años los propios dianeros han ensayado por su cuenta. El 
fester Josep Rafel Cortés propone adelantar la Junta de Rams, para que 



Página 4 de 16 
 

las escuadras estén confeccionadas con más tiempo, y puedan dedicar 
varios ensayos para juntarse los dianeros y escuadras. 

Se da también la enhorabuena al fester Iñaki Pérez por la Arrancà del 
Carbonato. Todo fue según lo previsto. 

Durante el almuerzo vimos que había algún niño en la filà, y gente ajena. 
Como se recordó en la Asamblea Ordinaria de Rams, el almuerzo es sólo 
para festers adultos. De nuevo, consideramos que no es el momento de 
actuar, pero se tomarán medidas. 

Este año lo pasamos muy bien durante el maquillaje de los escuadreros, 
no obstante, hubo quien se ausentó sin avisar. Dado que no podemos 
estar pendientes de si alguien se va a presentar o no hasta 10 minutos 
antes de arrancar, a partir de ahora, quien no se presente para maquillar, 
le contará el acto, y lo hará un reserva. 

Respecto al horario del reparto de armas, no depende de nosotros, si hay 
retraso, salimos cuando podamos, por lo que es difícil prever a qué hora 
debemos estar todos en el Partidor. 

Este es un momento de tensión: Había escuadreros desaparecidos, 
faltaron armas y se dio preferencia a los niños ya que siempre han 
sobrado porras de adultos, pero por primera vez nos vimos en la situación 
de no disponer de armas para todos. Se intentará dar solución a esto, y 
se pide disculpas si ha habido malas palabras hacia algún fester, fruto de 
la tensión del momento. 

El fester Josep Cortés considera que la prioridad es dar las armas de 
adultos a los adultos de diseño completo, y pone el foco en las Escuadras 
Infantiles, planteando hasta qué edad podrían salir, y sugiriendo la 
posibilidad de que a partir de juveniles deberían ir “de capa y casco”, 
teniendo en cuenta que ahora las niñas compartirán indumentaria y 
faltarán más porras  

Respecto al local del Carrer Sant Vicent se hablará más adelante. 

Ya sobre el acto de la entrada, dar la enhorabuena a los cabos Raúl Bou, 
Edgar Molina, Javier García, Jorge García Valdivia, Jordi Espí, Jordi Albero, 
y a las escuadras, pues lo hicieron realmente bien, y nos hicieron disfrutar 
a todos. Se les dio unas indicaciones para cumplir los tiempos y las 
cumplieron a rajatabla, haciéndonos disfrutar a todos. 

Desde la Associació de Sant Jordi se nos ha dado la enhorabuena, y esto 
es gracias a todos. Bajamos compactos y como tocaba, gracias al ritmo 
mantenido por la Escuadra. 

Durante la comida fue todo correcto, y la charanga posterior tuvo muy 
buena acogida, por lo que se mantendrá la charanga los próximos años. 
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h. Sant Jordi 

De nuevo se da la enhorabuena a todos, pues es todo un orgullo para la 
Filà ver la gran participación infantil en la Segunda Diana, y se invita a 
seguir así. 

Como nota negativa, consideramos que el pasacalle es una locura dada 
la cantidad de gente concentrada por las calles del centro y la dificultad 
para moverse, y se suprimirá el año que viene. Igualmente, se buscará 
solución a la aglomeración de gente en el vermut en el Sports Passion. 

Respecto a la comida del día de Sant Jordi, el año pasado estuvimos más 
anchos, éramos 90 comensales menos que este año. La realidad es que 
somos muchos y no cabemos. Existen varias alternativas: como montar 
carpas y catering, lo cual encarecería el cubierto hasta los 80 o 90 euros, 
o dividirnos, y que unos coman en la filà y otros en el restaurante El 
Patronat. Se aceptan propuestas, ya que esta situación supone un 
problema para la Filà. Debemos tener en cuenta que este es un problema 
común para todas las filaes, hay que comprenderlo y que hay filaes 
interesadas en hacer esta comida en el mismo restaurante del Patronat. 

El fester Ezequiel Picher pregunta cuántos éramos, contestándole el 
Primer Tro que casi cuatrocientas personas, preguntando acto seguido el 
fester Raúl Bou por la asistencia a la comida del día de la Gloria, siendo la 
respuesta de unas trescientas personas. El fester Hernán Cortés 
manifestó su queja al no llegarle comida, como consecuencia del poco 
espacio del que disponían los camareros para moverse. 

Para concluir el día, el Primer Tro quiere expresar su emoción al ver a 
tanta gente participando en la procesión. Una vez más, debemos dar la 
enhorabuena a toda la Filà por la gran participación en la Procesión 
General. Éramos más de 50 personas, y se pide seguir así. 

i. Alardo 

El almuerzo fue correcto, y el disparo muy numeroso, con cerca de 40 
tiradores por la mañana. 

El vermut en el Sports Passion también muy positivo, pero se recuerda 
que es un acto para festers. Como en otras ocasiones, había parejas y 
niños que, al no pagar fulla, no tienen cubierto este acto. 

La comida transcurrió con normalidad. 

El disparo por la tarde esta vez fue flojo, éramos 14 tiradores, cuando se 
exige un mínimo de 25 festers. Se agradece a todos aquellos que hicieron 
el esfuerzo por venir, pero habrá que buscar una solución para alcanzar 
el mínimo exigido. No podemos achacarlo al permiso de avancarga, ya 
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que todas las filaes están igual. El año que viene se buscará medidas para 
que esto no se vuelva a repetir. 

El fester Juan Climent pregunta si continuará el recorrido de este año, 
pues la pólvora llega justa, a lo que el Primer Tro le responde que no se 
sabe. 

En líneas generales, el Primer Tro da la enhorabuena y agradece a todos su 
actitud al facilitar el trabajo de la Junta Directiva para el buen desarrollo de las fiestas. 

 

3. Crónica 2023 

Toma la palabra el Cronista de la Filà, el fester Joan Lluis Santamaria para 
mostrarnos su trabajo, agradeciendo a toda la Filà su colaboración por su apoyo 
incondicional. Remarcar que no deja de ser su visión particular de un sentimiento 
común, y tras dar lectura a las primeras páginas de la Crònica, se pasa a proyectar el 
vídeo con la narración de la Crònica, acompañado de imágenes de estas fiestas. 

Al finalizar la proyección, el Primer Tro le agradece su magnífico trabajo, y recibe 
una ovación por parte de la asamblea. 

 

4. Aprobación, si procede, del balance económico del ejercicio 2022 – 23 

Toma la palabra el Tesorero, el fester Rubén Calatayud para presentar el Balance 
Económico del ejercicio 2022-23, y que fue enviado por correo electrónico junto con la 
convocatoria de esta asamblea. 

El balance sigue en la línea de los años anteriores, pero es preciso aclarar que el 
resultado final no es real, ya que a pesar de mostrar un superávit de 2.136,38€, en los 
ingresos se han contado los 6.000€ de fianza depositados por el fester Fernando Jordà 
con motivo del cargo de Alférez el año 2.026, por lo que al final tenemos un déficit de 
3.863,62€. 

Nadie de los asistentes plantea ninguna duda a este balance, y queda aprobado 
por asentimiento el Balance Económico del ejercicio 2022-23 de la Filà Asturianos. 

 

5. Aprobación, si procede, del presupuesto y Fulles 2023 – 24 

Interviene de nuevo el Tesorero, Rubén Calatayud, quien tras reunirse con el 
Darrer Tro, Alexis Roma ha estado trabajando para presentar una propuesta a la 
Asamblea, teniendo en cuenta la cercanía de los años de cargo. Se recuerda a la 
Asamblea que, con motivo de los anteriores años de cargo, 2010 y 2011, la Filá disponía 
de 80.000€ y no fue suficiente. Como consecuencia, el conserje Toni Llinares nos tuvo 
que financiar parte de la deuda. Actualmente, desde otras filaes nos han recomendado 
disponer entre 120.000 y 140.000€ para dedicar a estos dos años. 
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Es preciso recaudar dinero, por lo que hay que aplicar una derrama revisable que 
incrementará el valor de la fulla, quedando de la siguiente manera: 

 

Categoría Precio Edad 
Alevín 40 € De 0 a 8 años 
Infantil 90 € De 9 a 15 años 
Juvenil 220 € 16 y 17 años 
½ Fulla y Estudiante 525 € Estudiantes hasta 23 años 
Fester 800 € De 18 hasta jubilación 
Jubilado 385 €  
Socio 250 €  
Concordia ASJ 15 €  

 

Fechas aproximadas para la liquidación: 

 Creuà: 1 de julio de 2023 
 Mitja Fulla: 21 de octubre de 2023 
 Resto fulla y concordias: 23 de marzo de 2024 

Dicho aumento en la fulla hará que de cara a final de año se recauden unos 
24.000€ anuales, y que se sumarán a las derramas pendientes de pago. Se advierte que 
de aquí al inicio de los años de cargo todas las derramas pendientes a día de hoy deben 
estar abonadas, ya que el plazo es de 3 años. 

 El fester Hernán Cortés pide la palabra para decir que el precio de la vida sube 
cada año, por lo que los números mostrados no reflejan toda la realidad, a lo que el 
tesorero le responde que la derrama de 100€ es revisable, y de cara al año que viene 
habrá que reconsiderarla. Añade el Primer Tro que no cubrimos gastos con todo lo que 
disfrutamos, y que no éramos partidarios de subir la fulla, pero viendo los números y las 
situaciones vividas en otras filaes, somos conscientes de que hay que tener dinero para 
estos años. 

 El fester Juan Climent está de acuerdo, pero opina que sería conveniente 
diferenciar la derrama para años de cargo de la fulla, a lo que el Primer Tro le contesta 
que ya se está teniendo en cuenta. 

 Por último, el tesorero quiere recalcar que esta derrama para los años de cargo 
es revisable. 

Queda aprobada, por asentimiento, la Fulla para el año 2023 - 24. 

 

A continuación, vuelve a intervenir el tesorero para hablar de la nueva página 
web de la Filà Asturianos y su funcionalidad: a partir de ahora, todos los pagos se 
efectuarán a través de la web, con la única excepción de las remesas, que se mantendrán 
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para quien lo desee, pero teniendo en cuenta que cuantos menos festers vayan por 
remesa, menos coste bancario tendrá la Filà. 

Tras una breve demostración para mostrar el funcionamiento de la web, el fester 
Fernando Jordà pregunta si los tiquets también habrá que adquirirlos mediante este 
método, recibiendo respuesta afirmativa, y añadiendo que incluso las mesas las 
podremos hacer a través de la web. 

El fester Agustín García pregunta que a partir de cuándo estará disponible esta 
posibilidad, respondiéndole que desde hoy, y añadiendo que la Crónica también está 
disponible en la web. 

Zanja el Primer Tro pidiendo que quien tenga dudas sobre el uso de la web se 
dirija al fester Rubén Calatayud. 

 

6. Informe del Primer Tro 

Toma la palabra el Primer Tro para tratar algunos temas de interés para la 
asamblea. 

 Local para reparto de armas en el Carrer Sant Vicent: Tenemos la opción 
de alquilarlo por, aproximadamente, 1.100€ al año. Puede servir de 
almacén durante el año, y permitiría vaciar el local de los músicos. 
Además, nos liberaría de espacio en la filà. Consideramos que facilita la 
labor y la ubicación es privilegiada, sin embargo, se decide trasladar a la 
asamblea la decisión de alquilarlo o no. Se aprueba por asentimiento. 

 Montacargas: El montacargas está en muy mal estado, y por el momento 
no podemos usarlo. Estamos en contacto con la Filà Benimerines para 
intentar arreglarlo, pero hay que plantear la posibilidad de instalar uno 
nuevo. La Filà Magenta no lo necesita y la Filà Benimerines tampoco, por 
lo que es un problema nuestro. No obstante, el Primer Tro de los 
Benimerines está dispuesto a colaborar, pero ha adelantado que, si la 
inversión es demasiado elevada, no se podrán hacer cargo. En cualquier 
caso, nos facilitarían el acceso a nuestra Filà a través de la suya. 

El fester Fernando Jordà, y para conocimiento de la Asamblea, recuerda 
que la terraza que usa y disfruta la Filà Benimerines no es de ellos. 

 Vestimenta: Se recuerda la importancia de vestir correctamente el diseño 
de la Filà. Algunos trajes hacen reír, aunque se reconoce que se ha 
mejorado en este aspecto. Se hace especial hincapié en los guantes y en 
el cordón. No queremos tener que sancionar a nadie por no vestir 
correctamente. 
La festera María Sancha se queja de que algunas túnicas de mujer estaban 
mal hechas, a lo que el fester Juan Climent explica que había algún patrón 
mal hecho, y todo aquél que lo ha usado, ha hecho mal la túnica, a lo que 
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añade el Primer Tro que hubo una modista que se confundió con la 
medida de los castillitos. 
Interviene el fester Josep Cortés para recordar que, en el Reglamento de 
Régimen Interno, y que está a medias, estaba establecido todo esto, a lo 
que el Primer Tro añade que al hacer los bocetos, nos basamos en dicho 
documento. 
Interviene de nuevo el fester Josep Cortés preguntando por el color de 
las túnicas, y por el motivo de que haya tantos tonos diferentes, a lo que 
se le responde que, con el paso de los años y de los lavados, los colores 
se van degradando. 

 Pagos: Se ruega seriedad con los pagos. Somos comprensivos con todo 
aquél que tenga problemas para pagar al día, pero hay gente que nos ha 
vacilado y a la que hemos tenido que pedir la no asistencia a ciertos actos. 
La filà necesita mantenerse económicamente, por lo que se pide que, 
quien no pueda, que sea consecuente y no haga gasto. 

 Sargento: Pasadas las fiestas, la Junta Directiva ha decidido prescindir de 
los servicios de José Aroca como Sargento. Estamos en contacto con una 
persona que probablemente se haga cargo. 

 Escuadras especiales del Alférez y Capitán: La Junta Directiva propondrá 
una fecha para que se reúnan las escuadras y se empiecen a configurar, 
salvo que algún representante de las mismas nos lo comunique para 
agilizar el tema. Para Mig Any queremos que se haya hecho una primera 
criba. 

 Comisión para años de cargo: Se trabajará con las personas que hayan 
mostrado interés, y en Mig Any estará más o menos configurada. Si hay 
algún interesado más en participar, que lo comunique. 

 Capitán 2027: Continuamos sin Capitán Cristiano, por lo que antes de Mig 
Any se convocará una asamblea extraordinaria para intentar su 
nombramiento. 

 Agradecimientos: Tras este primer año al frente de la Filà Asturianos, el 
Primer Tro quiere agradecer ante toda la asamblea el trabajo realizado 
por la Junta Directiva: Alexis Roma, Rubén Calatayud, Alexis Sempere, 
Antonio Zornoza, Iñaki Pérez, José Cloquell, Juan Cruz, Gabriel Crespo y 
Marcos Jover, así como a algunos festers colaboradores que nos han 
ayudado a lo largo del año: Fernando Jordà, Ramón Anduix, Rafael 
Carbonell, Raúl Bou, María Bou, Jorge García Valdivia, Victor Boronat, y a 
todos los festers que han hecho fácil este primer año, recibiendo un 
aplauso por parte de la Asamblea. 
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7. Resumen de condiciones de las Damas, Socias y Festeras Asturianas 

Toma la palabra el Darrer Tro, Alexis Roma para recordar las condiciones 
aprobadas anteriormente. La moratoria ha acabado, y por tanto ya no podrán convivir 
en actos oficiales el traje de Dama Asturiana y el actual traje de Festera Asturiana. Se ha 
fijado como fecha límite el Mig Any para que las actuales Damas pasen a festera o a 
socia. Cualquier descendiente directo de algún fester, y que actualmente no sea dama, 
tiene la posibilidad de pasar a socio, con lo que se garantiza la posibilidad de en el futuro 
pasar a fester. En cuanto a las personas ajenas a la Filà, y sin relación familiar con ningún 
fester, entrarían en lista de espera para ser socio. 

El traje de dama dejará de poder participar en actos oficiales, y se pide respeto 
hacia dicho diseño que durante tantos años nos ha acompañado. 

Por último, se advierte que a partir de ahora se exigirá el traje acorde con la 
categoría de cada persona. 

 

8. Dinà 

Este año la Dinà vuelve a ser en Bèlgida el próximo sábado 1 de julio. El año 
pasado tanto la banda como nosotros disfrutamos de la jornada, por lo que se va a 
repetir la fórmula. 

 Almuerzo a escoti en la filà (la Filà se hará cargo de los chupitos y del 
café). 

 Salida a las 11:00 en autobús desde el Parterre (única salida), y posterior 
llegada a Bèlgida sobre las 11:50. 

 Diversas actividades, como piscina, cotos, fútbol, música, bebida y 
comida. 

 Vuelta a Alcoy alrededor de las 20:30. 

 

9. Programación de ensayos 2023 – 24 

A continuación, se detalla el calendario de los próximos ensayos: 

 Sábado 23 de septiembre, tras la Asamblea de Mig Any. 
 Sábado 21 de octubre, Mig Any 
 Viernes 24 de noviembre 
 Jueves 21 de diciembre, Cena del Pobre 
 Viernes 26 de enero 
 Sábado 24 de febrero, ensayo de las Insignias. 
 Sábado 16 de marzo, a mediodía, Ensayo de la Fabada. 

Dicho calendario se publicará en la web y se enviará por el grupo de difusión. 
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10. Ruegos y Preguntas 

Antes de dar paso a escuchar las inquietudes de los asistentes, interviene el 
Primer Tro para dar algunas noticias de interés: 

 Si hay algún interesado en presentar un candidato para el cargo de Sant 
Jordiet, que se ponga en contacto con la Junta Directiva, pues el plazo acaba 
esta semana y de momento nadie ha mostrado interés. 

 Después de 7 años en la Junta Directiva, el Secretario, Alexis Sempere Bou, 
abandona la Junta y será relevado por el vicesecretario Antonio Zornoza. 
Toma la palabra el fester Alexis Sempere para agradecer la confianza 
depositada en él por el Primer Tro Iván Perea, así como por los anteriores 
Primer Tro con los que compartió Junta Directiva: Jordi Bou y Jordi Puig, 
recibiendo un aplauso por parte de la asamblea. 

 Anunciar la incorporación a la Junta Directiva de los festers Alba Bou Crespo 
y Víctor Cruz Pérez. 

 Hoy es el cumpleaños del conserje Toni Llinares, a la conclusión de la 
asamblea nos invita a tomar algo. 

A continuación, y tras habérsele emplazado a tomar la palabra en este momento, 
toma la palabra la festera María Ángeles Recuerda al darse por aludida en el acta de la 
asamblea de Rams. Se adjunta carta: 

 

ALEGACIONES AL ACTA DE LA ASAMBLEA ORDINARIA DE RAMOS 2022 

Ante lo expresado por el Primer Tro de la Filà Asturianos en el Punto 3 del orden del día 

de la Asamblea de Ramos 2023 que se celebró el 25 de marzo en los locales de la Filà 

Asturianos, me veo en la obligación y el deber de dar a conocer a todos los miembros 

de la Filà la realidad de los hechos a los que se hace mención con el fin de: 

1º.- Pedir disculpas por el malestar provocado. 

2º.- Esclarecer el caso e informar de forma verídica y ajustada a la realidad. 

3º.- Salvaguardar mi honor, que ha sido gravemente dañado. 

Quiero destacar que nunca ha habido por mi parte intención alguna de perjudicar a la 

Filà, a la Junta Directiva o a algún integrante de la misma, así como que siempre he 

actuado de buena fé. 

Paso ahora a relatar los hechos tal como sucedieron: 

1º) En el ensayo de noviembre festers veteranos de nuestra Filà nos comentaron que 

«existía la posibilidad de solicitar a la ASJ la realización de una escuadra especial en la 
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próxima Entrada, ya que es el primer año que las mujeres son festeras de pleno derecho 

y éste es un acontecimiento especial en la Filà». 

Quiero puntualizar algunos aspectos sobre éste último párrafo: 

a) Recalcar que la iniciativa no nace de nosotras, sino que está motivada por un 

grupo de festers veteranos. 

b) Los festers que nos sugirieron que solicitáramos la escuadra especial 

indicaron e insistieron que debíamos acudir directamente a la ASJ ya que en la 

Filà Asturianos no existen estatutos, y por lo tanto la decisión es de la ASJ y no 

de Junta Directiva de la Filà. 

c) Cuando digo escuadra especial en ningún momento me estoy refiriendo a una 

escuadra con un traje especial, sino a otra escuadra junto a la escuadra oficial, 

pero de mujeres con traje oficial. 

 

2º) A principios de diciembre realicé una consulta a la ASJ a través del formulario de 

contacto que dicha asociación pone a disposición de cualquier persona en su página 

web. 

En esa consulta solicité información sobre la posibilidad de realizar un acto especial con 

motivo de la incorporación de la mujer como festera de pleno derecho en la Filà y cuál 

es el procedimiento a seguir, tal y como me sugirieron los festers veteranos en el ensayo 

de noviembre. 

La ASJ nunca respondió a esa sol·licitud y a día de hoy todavía no tengo respuesta 

alguna de la ASJ. 

 

3º) En el ensayo de enero, le pregunté al Primer Tro si cabía la posibilidad de realizar 

algún detalle especial con las nuevas festeras ya que era el primer año que se 

incorparaban mujeres festeras de pleno derecho. 

Su respuesta fue que el año pasado ya había mujeres festeras. 

Siendo cierto esto último, quiero destacar que aunque efectivamente ya existían mujeres 

festeras, es en este año cuando se aprueba en Asamblea que mujeres adultas 

acompañantes pasen a ser festeras de pleno derecho y que para ello la Filà ha 

propuesto un diseño oficial femenino, con todos los cambios que ello conlleva a nivel 
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social en la Filà. Considero que es un hito especial (así como esperado y deseado por 

gran parte de la sociedad) y no estaría de más tener algún detalle para destacarlo. 

 

4º) Visto que la ASJ no respondía al formulario enviado a principios de diciembre, y que 

el tema no se trató por parte de ningún fester de la Filà, Junta Directiva ni entorno más 

cercano, consideré que el tema no tenía mayor recorrido y quedó olvidado. 

 

5º) En la Asamblea de Ramos 2023 se reabrió el tema en el apartado 3. «Recordatorio 

de actas anteriores y propuestas de la junta directiva». En él se expuso el caso por parte 

del Primer Tro. Para mí fue una sorpresa, ya que hasta ese momento no se me había 

solicitado por parte del Primer Tro ni por ningún miembro de la Junta directiva explicación 

alguna sobre la consulta a la ASJ. 

 

6º) El informe que expuso el Primer Tro en la Asamblea de Ramos 2023 no se 

corresponde con lo redactado en la consulta a la ASJ. Y puntualizo: 

 A la ASJ no se le ha enviado por email ninguna exigencia, ni se le ha reclamado 

ningún derecho, lo que se envió fue una consulta, se solicitó información. 

 Y recalco, esa consulta nunca tuvo respuesta por parte de la ASJ. 

 

7º) No acudí a la Asamblea de Ramos 2023, ya que previamente no se me informó de 

que se iba a tratar este asunto, ni se me comunicó que este asunto era considerado por 

la Junta Directiva de muy grave, ni que era un hecho que podía dar lugar a una sanción 

tal como el Primer Tro manifestó en dicha Asamblea. Tampoco tuve la oportunidad de 

ser oída previamente. 

 

8º) Las personas de mi entorno más cercano que acudieron a la Asamblea de Ramos 

2023 y que han sido injustamente relacionadas con la consulta a la ASJ, no estaban 

implicadas en este asunto. De hecho no eran conocedoras de la autoría de la consulta 

y ni siquiera sabían de la existencia de tal consulta.  

A pesar de que mi nombre no fue expuesto en la Asamblea de Ramos, sí que fue filtrado 

a los miembros de la Junta Directiva y es por ello que las personas de mi entorno más 
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cercano fueron conocedoras del malestar general que la Junta Directiva tenía conmigo, 

justo después de la Asamblea. 

 

9º) Tras conocer lo expuesto en la Asamblea de Ramos y conocedora del malestar 

general generado, solicité a la Junta Directiva de la Filà una reunión para aclarar este 

tan desagradable asunto. Esta reunión tuvo lugar el día 31 de marzo de 2023. 

A dicha reunión acudieron cuatro miembros de la Junta Directiva y varias personas de 

mi entorno más cercano, festeres y festers, para dejar claro que lo expuesto por el 

Primer Tro en la Asamblea de Ramos no se ajustaba a la realidad de lo ocurrido. Se 

dieron todas las explicaciones oportunas y se aportaron detalles que el Primer Tro 

desconocía, como la motivación de la consulta por parte de los festers veteranos y la 

nula respuesta de la ASJ. 

Una vez acabada la reunión pedí a la Junta Directiva que enviara un comunicado a todos 

los miembros de la Filà para explicar cuanto antes lo ocurrido y evitar posibles 

malentendidos a escasos días de la celebración de las fiestas. 

 

10º) El día 6 de abril de 2023 la Junta Directiva envió vía email a todos los integrantes 

de la Filà un comunicado en el que expresaba que por su parte quedaba zanjado el 

asunto, pero sin dar las explicaciones necesarias para aclarar el tema. 

 

Una vez expuestos los hechos, lanzo las siguientes reflexiones: 

 Cualquier fester o festera tiene derecho a comunicarse con la ASJ para consultar 

las cuestiones que crea necesarias. No puede ser juzgado de antemano por 

hacer una consulta a la asociación de la cual es asociado. Una pregunta no es 

una exigencia ni una imposición. 

 Si dichas comunicaciones se realizan por medio de una comunicación privada, 

la ASJ no tiene derecho a divulgarla sin previo consentimiento del interesado. 

 Por otra parte, la ASJ podría haber mostrado más consideración con su asociado 

si hubiera dado respuesta a la consulta realizada por medios digitales. 

 Con respecto a la Junta Directiva de la Filà Asturianos debo decir, que una vez 

tuvo conocimiento del comunicado realizado a la ASJ (el 9 de enero de 2023), 
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podría haberse puesto en contacto por privado con la persona implicada, antes 

de exponer una versión sesgada de los hechos en la Asamblea de Ramos. Así 

se le hubiera dado la oportunidad de ser oída, de explicarse y de aclarar lo 

ocurrido sin ocasionar malos entendidos. 

 Al no estar presente la persona implicada en la Asamblea de Ramos se le ha 

privado del derecho de defensa ante los miembros de la Filà, y esto ha 

provocado malas interpretaciones de los hechos, que se generen juicios de valor 

que han perjudicado no sólo a la persona implicada sino también a otras 

personas cercanas, ya que los rumores y «bulos» que han circulado son 

variopintos.  

 La agitación que se generó durante la Asamblea de Ramos provocó alarma y 

gran revuelo entre los asistentes que se convirtió en tensión mantenida, y que 

ha propiciado situaciones gravosas durante los días festivos, se me ha increpado 

a mí y a las personas de mi entorno, se nos ha apartado y se ha señalado como 

instigadores a personas que no estaban implicadas. Situaciones propias de 

mobbing. 

 Quiero dejar claro que a mi parecer la ASJ no ha actuado correctamente, espero 

que en temas delicados como este se comporte como cabe esperar de una 

Asociación que nos representa a todos y a todas. 

 De igual manera la Junta Directiva podría haber actuado de una manera más 

prudente pidiendo las explicaciones oportunas antes de elevar el asunto al resto 

de la Filà, porque seguramente el asunto se hubiera zanjado sin más. 

 En lo sucesivo no se debería acusar a ningún miembro de la Filà si esa persona 

no ha sido oída e informada previamente y no se encuentra presente en la 

Asamblea para poder exponer y defender su postura. 

 Espero y deseo que la buena sintonía que se vive en esta Filà siga siendo una 

de las características que la hace única y que este hecho no enturbie la armonía, 

la convivencia y la confraternidad de la que siempre hemos disfrutado. 

Y para que conste en acta, solicito que este escrito se adjunte al acta de la Asamblea 

Ordinaria de mayo 2023. 

Firmado: Mª Ángeles Recuerda Gisbert 

Alcoy, 27 de mayo de 2023 
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Responde el Primer Tro dando por hecho que este tema ya estaba zanjado, a lo 
que responde el fester Raúl Ruiz pensando que también daba el tema por zanjado, pero 
que tras haber notado ciertas actitudes de desprecio estas pasadas fiestas, quería que 
se escuchara su versión de los hechos. 

El fester Juan Climent pide que esto pase a ser un hecho anecdótico y lo 
olvidemos, no somos conscientes de la Filà que tenemos, y que le parece muy mal por 
el que les haya hecho cualquier feo. 

El fester Sergio Ferrer pregunta por la motivación de los festers veteranos para 
decir lo que dijeron, a lo que responde el Primer Tro que se trató de una broma.  

Toma la palabra el fester Rafa Torregrosa diciendo que, como Vicesecretario de 
la Associació de Sant Jordi, sabe que se envió una respuesta el 13 de enero, y que lo 
normal en estos casos es que la ASJ acuda a la Junta Directiva de la Filà para aclarar 
cualquier situación acontecida. 

 Concluye el Primer Tro rogando a toda la asamblea perpetuar el respeto y buen 
ambiente que siempre ha caracterizado a esta Filà. 

 

No habiendo más temas a tratar, per Alcoi i Per Sant Jordi, y siendo las 18:52, se 
levanta la sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

Visto Bueno, el Primer Tro  El Secretario 
 
 
 
 
 
 

  

Sr. Iván Perea López  Sr. Alexis Sempere Bou 
 

 


